1 Fournier-Bidoz ophètes et apôtres dans le texte Paris, Desclée de Brouwer 2013, 162 p.

L'auteur, exégète et vicaire général du diocèse d'Annecy, rassemble ici dix études. parues d'abord dans différentes revues, sur des textes des livres prophétiques de l'Ancien Testament et des livres du Nouveau Testament (évangiles de Marc et de Jean, 1[™] épitre de Pierre). D'une écriture simple et limpide, Alain Fournier parcourt quelques textes choisis en utilisant les approches sémiotique et sociocritique. Pour la première, il est redevable à Jean Delorme « qui lui a donné le goût des études bibliques » et qui a laissé une œuvre importante sur l'évangile de Marc.

J'ai particulièrement aimé les « chemins bibliques de la solidarité », retracant le voir, le fait de s'émouvoir - au lieu de juger - et l'agir.

Alain Fournier souligne que les trois grands codes de lois de l'Ancien Testament, bien que proches des législations des pays voisins, en particulier la Mésopotamie, se distinguent par l'importance qu'ils accordent à la solidarité communautaire et à ses fondements spirituels. L'attitude d'humanité s'appuie sur le soutien indéfectible de Dieu à la cause du pauvre, la résistance de la tradition des opprimés et l'attention très concrète aux conditions de vie des personnes. L'auteur souligne à propos d'Amos que la critique du prophète porte moins sur le fait de conquérir des territoires que sur la cruauté des nations et d'Israël à l'égard des populations vaincues, leurs manquements au droit international d'alors, leur non-respect des droits humains.

On est loin de certains stéréotypes collés quelques fois à l'Ancien Testament.

Joseph Hug

Médias

Geneviève de Simone-Cornet Au pas des iours. Chroniques du temps présent St-Maurice, Saint-Augustin 2014, 122 p.

Le poète a toujours raison. On connaît la

chanson. C'est pour cette raison que Geneviève de Simone-Cornet est toujours du côté des poètes. Qui, eux, sont penchés vers Dieu. Même et surtout quand ils fulminent contre Lui. Non sans de bonnes raisons! Qui peut se tarquer de Le connaître? Au pas des jours, au fil du temps, journaliste dans le sang, curieuse depuis le berceau (je suppose!), toujours prête à sourire ou à crier son désaccord, l'auteure nous accorde sa chronique dans les colonnes de L'Echo Magazine. Ses « Traits libres » invitent à l'espérance, à la gravité ou au rire. Rien ne vaut l'écriture pour exorciser le temps et la bêtise qui, hélas, courent trop souvent dans nos veines. J'aime chez elle la colère. La vraie. Celle, par exemple, qui nous confie sa quête incessante de la vérité, « un doigt posé là où ça fait mal » et « une langue qui dénonce, un cri lancé à la face des puissants ».

N'ayez aucune crainte de vous attacher à ses pas, au gré de l'humeur du jour ou de la surprise d'ouvrir les pages au hasard : on ne lit pas son anthologie du temps qui passe, on guette la surprise du moment. Grande lectrice, elle aussi, elle aime citer ses amis, ses inspirateurs, les moines-poètes, un Sullivan ou un Gabriel Ringlet, une Lytta Basset ou une Colette Nys-Mazure, qui lui a offert une belle préface. Geneviève caresse le fil du temps. Sans peur ni rancœur. Elle aime marcher dans la nuit, « vers l'inconnu », pour « déboucher dans la lumière ». Suivez le guide ! Chez elle, la poésie a rendez-vous avec la prière, et la gravité se marie avec le sourire...

Albert Longchamp

Prière du cœur

Un week-end pour s'exercer dans la voie contemplative tracée par le jésuite hongrois Franz Jalicz et inspirée par les Pères du désert.

Animation: Luc Ruedin s.j. Dates: les 15 et 16 juin Lieu: Notre-Dame de la Route. Villars-sur-Glâne (FR) secretariat@ndroute.ch www.ndroute.ch **2**+41 26 409 75 00